



### Reconoce Sheinbaum “dignidad de pueblo mexicano ante potencias extranjeras”

Al encabezar la ceremonia conmemorativa por los 200 años de la República en el Zócalo capitalino, la jefa del Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum Pardo, resaltó la llegada de las mujeres a la Presidencia de la República, “la dignidad de nuestro pueblo para defenderse de potencias extranjeras”, la elección del Poder Judicial y “el esfuerzo de tantas mujeres y hombres por construir una nación libre, justa, independiente, soberana y democrática”.

Afirmó que la decisión del pueblo para la llegada de las mujeres a la Primera Magistratura “nos habla de la profunda transformación cultural que estamos viviendo.

“Todavía nos queda camino por andar para seguir disminuyendo la pobreza, erradicarla, disminuir las desigualdades y terminar con la discriminación por origen étnico, por color de la piel social, por condición social o por género”.

Pero nosotros, dijo la mandataria, “siempre debemos confiar en la grandeza de nuestro pueblo para dejar atrás cualquier prejuicio o trato desigual, que en realidad ese trato desigual viene de la época colonial”.





A los presentes, entre ellos estudiantes de educación básica, los invitó “a volver a sentir en el corazón los deseos y anhelos de soberanía de nuestros antepasados”.

En esta ceremonia, la presidenta resaltó la lucha de Guadalupe Victoria, primer presidente de la República. “Él fue el primer encargado de salvaguardar la democracia, la libertad, la justicia, la Independencia de nuestro país. Guadalupe Victoria es uno de los personajes más fascinantes de nuestra historia”, sostuvo.

También mencionó que “la memoria histórica es libertad para los pueblos” y para nuestro gobierno “hacer memoria es fundamental, porque nos recuerda que venimos de un movimiento social, democrático que ha luchado contra la corrupción y por el bienestar del pueblo de México”, expresó la presidenta.

Afirmó que no se deben olvidar momentos que marcaron la lucha por la Independencia de México, como el grito de Miguel Hidalgo, la lucha de Morelos, la Constitución de Apatzingán, el Plan de Iguala, la entrada triunfal del Ejército Trigarante, el Congreso Constituyente de 1824, el establecimiento del triunvirato y el primer gobierno Republicano “pues han sido el camino que nos trajo hasta la cuarta transformación de la vida pública”.

En torno a la plancha del Zócalo se colocaron gradas para 18 mil 500 personas. Las Fuerzas Armadas organizaron toda una gala para la celebración. Escenificaron pasajes históricos que constituyeron las bases para la instauración del sistema de gobierno que rige en el país.

Se estrenó el tema “Nace una república”, compuesto por el general Gregorio Espinosa, “pieza creada para enaltecer el valor y los principios de nuestro gobierno republicano”, se explicó.

Asimismo, hubo bailes regionales, interacción con luces láser, teatrales y se colocaron pantallas monumentales, entre otros.

Estuvieron presentes, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada y el fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero.

Asimismo, acudieron integrantes del gabinete legal y ampliado. Las secretarías de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; de Energía, Luz Elena González; de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Alicia Bárcenas; de la Función Pública, Raquel Buenrostro; de Bienestar, Ariadna Montiel, y de Cultura, Claudia Curiel de Icaza.



También, estuvo la consejera jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy; los titulares de la Defensa Nacional, general Ricardo Trevilla; de Marina, almirante Raymundo Pedro Ángeles; de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Esteva; de Salud, David Kershenobich; de Economía, Marcelo Ebrard, así como el jefe de la Oficina de la Presidencia, Lázaro Cárdenas Batel.

En esta conmemoración, intervinieron los presidentes de las mesas directivas de la Cámara de Diputados, **Sergio Gutiérrez Luna**, y del Senado, Gerardo Fernández Noroña, así como la historiadora Cristina Gómez Álvarez.

Al concluir la celebración, la maestra de ceremonias resaltó: “el Ejército Mexicano, la Fuerza Aérea Mexicana y la Guardia Nacional refrendan su lealtad al pueblo de México y sus instituciones”.

En la plancha del Zócalo, destacaron los tres colores del lábaro patrio.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/10/10/politica/encabeza-sheinbaum-ceremonia-por-200-anos-de-la-republica-en-el-zocalo-8767>